

Freie Bürger für Baden-Baden e.V.  $\cdot$  Lichtentaler Straße  $13\cdot 76530$  Baden-Baden

## Pressemitteilung

Paderborn ehrt Professor Liesen mit Eintrag ins Goldene Buch der Stadt - mit ihm trugen sich die Trainer Jürgen Klinsmann, Berti Vogts und Dirk Bauermann ein -

FBB-Stadtrat Professor Liesen wurde eine anlässlich eines Symposium zur Umwidmung der von ihm und Jürgen Klinsmann aufgebauten Stiftung "Jugendfußball" in "brain@sports foundation" und seiner Verabschiedung von der Universität Paderborn eine große Ehrung zuteil. Und die kam nicht von ungefähr. Fast zwanzig Jahre lang war Liesen dort als Wissenschaftler und Sportmediziner tätig, entwickelte z.B. international die Sportimmunologie und einen Forschungsbereich für angewandte Hirnforschung im Sport mit dem Schwerpunkt "Training der Sinne". Bekannt wurde er aber durch seine erfolgreiche sportmedizinische und leistungsphysiologische Arbeit bei mehreren Deutschen Nationalmannschaften wie des Feldhockey, der Nordischen Kombination oder der Fußballnationalmannschaft mit der Weltmeisterschaft 1990 in Italien. Oder durch seine umfangreiche Lehrtätigkeit z.B. in der Fußballlehrerausbildung des DFB, die er 28 Jahre lang ausübte.

Für seine Weggefährten und Sportler war er ein charismatischer Mensch, Arzt, Wissenschaftler, väterlicher Freund, Betreuer und Macher.

So war es nicht verwunderlich, dass unter all den Wegbegleitern und Freunden aus dem Sport aus dem Fußball Jürgen Klinsmann, Marco Bode und Berti Vogts eigens nach Paderborn anreisten, um ihren "Prof" persönlich zu verabschieden.

Mit dabei auf ausdrücklichen Wunsch des Geehrten die FBB-Stadtratskollegen Martin Ernst und Marianne Raven. Beide übereinstimmend: "Auf der Veranstaltung war die gesamte wissenschaftliche Sportelite anwesend. Es war für uns sehr beeindruckend, welche Impulse und Innovationen von Heinrich Liesen ausgingen, um den deutschen Mannschaftssport international an die Spitze zu bringen. Daß die Stadt Baden-Baden und seine Bürgerinnen und Bürger jetzt von seiner Arbeit profitieren können, ist ein großes Geschenk."

Marianne Raven Pressesprecherin Freie Bürger für Baden-Baden (FBB)